Congreso Escolar sobre Libertad y Solidaridad

Chiclayo y PiuraCon el propósito de profundizar en torno al mensaje del ahora San Josemaría Escrivá, el viernes 20 de septiembre se realizó la fase final del Congreso Escolar "Libertad y Solidaridad: Ejes del Siglo XXI", que concentró a delegaciones de los colegios Ceibos y Algarrobos, de Chiclayo, Vallesol y Turicará de Piura, en el Centro de Producción Audiovisual de la Universidad de Piura.

Este evento fue organizado por el Sistema Educativo y de Promoción Social Piura 450, Promotora de los Colegios de Aplicación de la Universidad de Piura, conmemorando el Centenario del Nacimiento de Josemaría Escrivá de Balaguer en el año de su canonización.

En esta jornada, en la que se expusieron ocho ponencias, se contó con la presencia de distinguidas autoridades: el rector de la Universidad de Piura, doctor Antonio Mabres; ingenieros Dante Guerrero y Manuel Viera Presidente y Vicepresidente de Piura 450, respectivamente; el Director Regional de Educación, profesor Santiago Araujo; los vicerrectores de la Universidad de Piura, doctora Isabel

Gálvez, arquitecto Ernesto Mavila, entre otros.

Ponencias ganadoras

Al Colegio Ceibos, de Chiclayo se le otorgó el primer y tercer puesto con las ponencias "Porque todos somos hermanos" y "Nuestra libertad como hijos de Dios", que abordan los temas referidos a solidaridad y libertad, respectivamente. El segundo lugar lo ocupó la ponencia "Fidelidad a la vocación. Cada caminante siga su camino", del colegio Vallesol, de Piura.

El jurado estuvo presidido por el Dr. Pablo Pérez, decano de la Facultad de Educación e integrado por los doctores Carmela Aspíllaga y Francisco Bobadilla, catedráticos de la Facultad de Comunicación de la Universidad de Piura.

1er puesto: Colegio Ceibos

La ponencia ganadora fue elaborada por las alumnas del quinto de secundaria: Jimena Lecaros, María Helena López, Helen Vera, Kirschen Zoeger y Colomba de la Piedra, esta última, brillante expositora, sorprendió al público asistente por su dominio del tema y capacidad expresiva. El grupo -asesorado por la profesora Mónica Amayo- corroboró su investigación con la labor social que realizan en Chacupe, caserío del distrito de la Victoria, en la provincia de Chiclayo, lugar al que las alumnas del tercero al quinto de secundaria del colegio Ceibos acuden con periodicidad para realizar labores de refuerzo escolar, catequesis, repartos de víveres, etc. El grupo de trabajo fue muy felicitado por la elaboración de diapositivas con impactantes efectos audiovisuales.

El tema ganador "Porque todos somos hermanos" trata de la solidaridad, nos recuerda que el prójimo es la persona próxima a nosotros; que debemos proponernos el vivir la fraternidad de la caridad, dejar de conformarnos con lo justo, que es filantropía, no puede haber una caridad a secas porque todos somos hijos de Dios. Como decía San Josemaría Escrivá "Más que en dar, la caridad está en comprender" y esto es fundamental ya que los adolescentes suelen justificarse a sí mismos casi siempre, pero no a los demás.

2do puesto: Colegio Vallesol

La ponencia "Fidelidad a la vocación. Cada caminante siga su camino", del colegio Vallesol, que ocupara el segundo lugar, fue presentada por el grupo de alumnas de la promoción: Mariela Carrasco, Ana Lucía Colonna, Sandra Díaz, Valeria López, Luciana Valladares, y Eliana Seminario como expositora. La asesoría estuvo a cargo de la profesora Diana Aguirre.

El eje fundamental de este tema es la libertad. El grupo de trabajo descubre en su investigación que la santidad es una realidad tangible, que todos podemos llegar a ser santos en medio del mundo, y desde nuestro lugar de trabajo. Además, vincula vocación con libertad. Ésta es elegir el bien; entre más y mejores bienes se elija, se es más libre; elegir a Dios, que es el máximo bien, entonces es la máxima libertad.

3er puesto: Colegio Ceibos

El tercer puesto, "Nuestra libertad como hijos de Dios" fue la ponencia presentada por las alumnas del cuarto de secundaria del colegio Ceibos: Edda Bellina –expositora–, Ana María de la Piedra, Nicole Carranza, Lorelei Zoeger, con la asesoría de la profesora Rosario Gonzales.

Este grupo incidió en que "La libertad no se debe considerar en abstracto, es una tendencia hacia el bien, nos anima a hacer el bien porque nos da la gana; además enfatiza en que la libertad de cada persona, termina cuando empieza la libertad de los demás".

Premiación

Los grupos ganadores se hicieron acreedores a diplomas, medallas y placas conmemorativas y el primer puesto, adicionalmente, a un viaje por los lugares visitados por el Beato Josemaría en el Perú.

El ingeniero Manuel Viera, vicepresidente de la Asociación Civil Piura 450, explica el motivo de la elección de Libertad y Solidaridad como temas centrales: "Nos hemos fijado especialmente en estos valores porque cada vez resulta más evidente que son dos realidades que nuestra sociedad actual reclama con

urgencia; sabemos bien que la sociedad que se aproxima necesitará de hombres y mujeres que hayan incorporado profundamente estos dos valores: Libertad y Solidaridad, para crear las condiciones que el verdadero desarrollo humano requiere, a la altura y dignidad de los hijos de Dios, como solía referirse San Josemaría".

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://</u> opusdei.org/es-pe/article/congresoescolar-sobre-libertad-y-solidaridad/ (12/12/2025)